
Videokonferenz der Segelflugkommission – 20.11.2023

Teilnehmer

• LB: Linus Baur

• NK: Norbert Kühne

• SH: Sebastian Hessner (Landestrainer; bis 19:31 Uhr)

• TB: Tobias Bieniek

• TK: Thomas Kurz (Vorsitzender)

• US: Ulrich Schulze

Eröffnung der Sitzung: 19:03 Uhr

Begrüßung

• TK begrüßt die Teilnehmer der Videokonferenz.

• TB übernimmt die Protokollierung der Sitzung.

• TK fragt, ob es Einwände oder Fragen zum Protokoll der letzten Sitzung gibt. Dies ist nicht der 

Fall.

TOP 1 – Bericht von Landestrainer und Ausbildungsleiter

• SH berichtet von den Vorbereitungen für die kommende Saison.

• Anfang Dezember wird die jährliche Trainerfortbildung in Hamm stattfinden, wo die Pläne für 

2024 konkretisiert werden sollen.

• Über  Ostern  wird  wieder  das  Alpenflugtraining  in  Puimoisson  stattfinden.  Der  Arcus  des 

Fördervereins wurde für diese Maßnahme beantragt und Antrag inzwischen bewilligt.

• Das  Wettbewerbstraining  des  D-Kader  soll  2024  im  Rahmen  des  EuregioCup  in  Aachen 

stattfinden. Der Wettbewerb findet über Christi Himmelfahrt statt und es gibt Überlegungen das 

Wettbewerbstraining noch auf das folgende Wochenende zu verlängern. Für diese Maßnahme 

wurde ebenfalls der Arcus beantragt, aber aufgrund von Terminkonflikten konnte dieser Antrag 

nicht  bewilligt  werden.  Es  ist  geplant  stattdessen  die  neue  DG1000  des  Fördervereins 

einzusetzen.

• Der LSJ Streckenfluglehrgang wird 2024 wieder am Flugplatz Bergheim stattfinden. Für diese 

Maßnahme ist ebenfalls der Einsatz der DG1000 angedacht.



• SH berichtet,  dass es  6  neue Piloten im D-Kader gibt.  Diese haben inzwischen die  nötigen 

Dokumente  unterschrieben  und  eingereicht.  Die  Seko  beschließt  auf  Vorschlag  des 

Landestrainers und nach vorheriger Abstimmung per Email formal die neue D-Kader Liste.

TOP 2 – Bericht aus dem Haushaltsausschuss

• Seit  der  außerordentlichen  Hauptversammlung  des  Landesverbands  hat  bisher  noch  keine 

weitere  Sitzung  des  Haushaltsausschusses  stattgefunden.  US  berichtet  dass  man  in  enger 

Abstimmung mit dem neuen Präsidium steht.

TOP 3 – Individual- und Breitensportförderung

• NK  berichtet  vom  Stand  der  Individualförderung.  Der  Großteil  der  Förderungen  wurde 

inzwischen  an  die  Piloten  ausgezahlt.  Es  gab  nur  eine  kleine  Anzahl  an  Rückfragen  und 

Ablehnungen.

• Bezüglich  der  Auswertung  und  Zuständigkeiten  der  „Initiative  Breitensport“  gab  es  in  der 

Geschäftsstelle  etwas  Verwirrung,  bedingt  auch  durch  die  personellen  Veränderungen  in 

diesem Jahr. NK erklärt, dass die Probleme behoben werden konnten.

• NK  berichtet  vom  Feedback  einiger  Vereinsauswerter,  dass  die  Auswertung  der  „Initiative 

Breitensport“ zu kompliziert sei. NK plant eine Anleitung zur Auswertung zu erstellen und an 

die Vereinsauswerter zu verteilen.

• Es wird erneut diskutiert das Saisonende der „Initiative Breitensport“ (aktuell  01.11.)  an die 

Regeln der DMSt (01.10.) anzupassen. Alle Teilnehmer der Videokonferenz sprechen sich für 

diesen Plan aus.

TOP 4 – Haushalt

• TK gibt einen Überblick über die Haushaltsplanung 2023 und den aktuellen Stand der Ausgaben.

• Die Förderung der Fluglehrerlehrgänge wurde inzwischen abgerechnet.

• Nach  aktuellem  Stand  würde  die  Seko  mit  einem  Überschuss  von  etwa  3.000  €  das 

Haushaltsjahr 2023 abschließen. Dies entspricht ungefähr dem Übertrag aus dem letzten Jahr.

• Der Förderverein NRW hat einen Förderantrag über 6.000 € für die Neulackierung eines Discus 

2 gestellt. Die Seko beschließt mit dem Überschuss von 3.000 € dieses Projekt zu unterstützen.



TOP 5 – Status Landesverband

• Am 19.11.2023 fand eine digitale, vom Präsidium organisierte Informationsveranstaltung statt. 

TK berichtet, dass 143 Personen an dieser Veranstaltung teilgenommen haben.

• Gerhard Währisch hat eine Liquiditätsplanung bis zum Ende des ersten Quartals 2024 erstellt. 

Aus  diese  Analyse  ging  hervor,  dass  in  Verbindung  mit  den  bereits  getroffenen 

Sofortmaßnahmen aktuell kein akuter Insolvenzantragsbedarf mehr besteht.

• Gerhard  Scholten  berichtete  über  Pläne  bzgl.  der  Weiterführung  des  CAO  Betriebs.  Ein 

Präsidiumsbeschluss  zu  diesem  Thema  ist  noch  in  diesem  Jahr  geplant  um  den  Vereinen 

entsprechende Planungssicherheit zu geben.

• Der  Verlust  der  Gemeinnützigkeit,  verursacht  durch  die  hohen  Defizite  im  Technikbereich, 

konnte,  durch die  Kündigung des technischen Leiters  der  CAO und der  damit  verbundenen 

Einsparung des entsprechenden Gehalts, vorerst verhindert werden.

• Es  hat  ein  Termin  zwischen  ATO-Leitung  und  Bezirksregierung  stattgefunden.  Der  weitere 

Betrieb der ATO ist vorerst nicht mehr in Gefahr.

• Die nächste Präsidiumssitzung ist für den 16.12.2023 geplant.

• Der für den 26.11.2023 geplant ordentliche Verbandstag wurde auf den 21.01.2024 verschoben.

TOP 6 – Jahreshauptversammlung der Seko

• TK  stellt  eine  Analyse  der  vergangenen  Jahre  und  der  Optionen  für  die  kommende 

Jahreshauptversammlung vor.

• Die Seko beschließt eine Kopplung mit dem Verbandstag am 21.01.2024 zu präferieren, um eine 

Präsenzveranstaltung ohne zusätzliche Anreise zu ermöglichen. Sollte dies nicht möglich sein 

ist eine digitale Veranstaltung am Abend des 14.01.2024 geplant. Eine Entscheidung hierzu vom 

Präsidium wird in den nächsten Tagen erwartet.



TOP 7 – Verschiedenes

• TB fragt wie mit der Verteilung der DMSt Urkunden verfahren werden soll. Es wird beschlossen 

vorerst die Entscheidung des Präsidiums bzgl. des Verbandstags abzuwarten. Sollte es zu einer 

digitalen Hauptversammlung der Seko kommen werden alle Urkunden per Post verschickt.

• LB und SH diskutieren die noch immer nicht vollständig abgeschlossene Abrechnung der D-

Kader Jacken aus diesem Jahr. LB bietet an die Bestellung und Abrechnung für die kommende 

Saison selbst zu organisieren.

Nächste Sitzung

• Die nächste Sitzung wird voraussichtlich am 18.12.2023 um 19 Uhr stattfinden.

Ende der Sitzung: 20:48 Uhr

T. Bieniek T. Kurz
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